



COMUNICADO

Ministra de Agricultura y Mar de Portugal visita a Asoex

- *En la oportunidad se analizaron diversos temas relacionados con las exportaciones e importaciones entre ambas naciones y la posibilidad de potenciar mayores intercambios, así como la inversión recíproca en el sector agrícola y el uso del puerto portugués de Sines para el ingreso a Europa*



Santiago, 04 de marzo de 2015.- La Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG, ASOEX, recibió en sus dependencias a la Ministra de Agricultura y Mar de Portugal, quien junto a una delegación, realiza una visita oficial por Chile. Durante el encuentro se analizaron diversos aspectos referidos a las exportaciones e importaciones de frutas que actualmente se llevan a cabo entre ambas naciones, contemplándose, además, la posibilidad de potenciar mayores intercambios, así como una inversión recíproca y el uso del puerto de Sines en Portugal para el ingreso de la fruta chilena a Europa.



“Cuando me reuní con el Ministro de Agricultura de Chile, y programamos nuestro encuentro bilateral, me recomendó visitar a ASOEX, pues llevan a cabo un trabajo muy positivo para las exportaciones de frutas de Chile, del cual he podido ser testigo en las ferias internacionales, y hoy, he podido conocer con mayor profundidad, visualizando también la posibilidad de mayores exportaciones chilenas que son complementarias a nuestra oferta local, permitiéndonos un abastecimiento todo el año”, precisó la Ministra de Agricultura y Mar de Portugal, Assunção Cristas.

Cristas agregó que actualmente hay dos empresas portuguesas en Chile. Una produciendo tomates y concentrados de frutas, y la otra vinos, las cuales han hecho importantes inversiones en el país. “La idea es ahora ver la posibilidad que empresas chilenas de fruta inviertan también en Portugal” dijo la Ministra, agregando que existen muy buenos incentivos para las inversiones agrícolas como una rebaja de 17% del Impuesto de Primera Categoría, y una disminución de 20% a los inversionistas (personas-individual).

En cuanto a la zona en la cual Portugal está incentivando las inversiones, la Secretaria de Estado de Portugal, indicó que se trata de 120 mil hectáreas en la zona de Alqueva, la cual, cuenta con una importante dotación de agua que permitiría soportar hasta 4 años sin lluvias. Asimismo, la representante del gobierno portugués dijo que existe una muy buena posibilidad para que los exportadores chilenos de frutas usen el Puerto de Sines como entrada a Europa, el cual según Cristas, ofrece bajos precios para el sector.

“Nosotros también exportamos a Chile, aunque nuestras importaciones globales son mayores que las exportaciones. No obstante, en el sector agroalimentario, tenemos una situación de exportaciones e importaciones con Chile muy equilibrada. Chile se ubica en el lugar 30 como mercado exportador para Portugal, y también se ubica en el lugar 30 como origen de las importaciones”.

En la reunión ASOEX dio a conocer a los visitantes la realidad de la industria nacional de frutas de exportación de Chile, destacando la calidad e inocuidad de la fruta, así como el trabajo que la entidad realiza en Chile y el mundo.

La reunión fue encabezada por el Presidente de ASOEX, Ronald Bown, quien fue acompañado por el Gerente General de la entidad, Miguel Canala-Echeverría; el Secretario General,



Edmundo Araya, y el Coordinador de Marketing, Gonzalo Huerta. Mientras que la delegación de Portugal fue liderada por la Ministra de Agricultura y Mar de Portugal, Assunção Cristas; el asesor de esta cartera, Duarte Bué Alves; el Secretario de Estado de la Secretaría del Mar de Portugal, Manuel Pinto de Abreu; la Consejera de la Embajada de Portugal en Chile, Rosa Podgorny; además del Director General de la Agencia de Inversión y Comercio Exterior de Portugal, Pedro Ortigao Correia y el representante de la misma agencia, Jorge Arsénio Salvador.

“Es muy grato poder recibir visitas como la de la Ministra de Agricultura y Mar de Portugal, pues nos permiten dar a conocer con mayor profundidad nuestra industria frutícola de exportación, pero a la vez nos ofrecen una muy buena oportunidad para estrechar lazos para un futuro trabajo conjunto en beneficio de nuestro sector”, precisó Ronald Bown, Presidente de ASOEX.

Exportaciones de Frutas

De acuerdo a cifras de ASOEX, durante la temporada 2014-2015 (01 de septiembre 2013 al 31 de agosto de 2014), Chile envió al mercado europeo 623.715 toneladas de fruta fresca.

Dentro de Europa, Portugal se ubicó en el octavo lugar como mercado de destino de las frutas nacionales, según el volumen exportado, recibiendo la campaña 2013-2014 un total de 14.203 toneladas de frutas frescas, lo cual fue 14,69% más que lo enviado el ejercicio anterior (12.384 toneladas).

Las principales especies exportadas a Portugal fueron uvas de mesa (4.462 ton.), manzanas rojas (14.825 ton.), kiwis (2.141 ton.), Peras (1.170 ton.), nueces (270 ton.) y limones (215 ton.).